

LA INCREENCIA EN ESPAÑA, RETO A LA FE Y AL TESTIMONIO COMUN DE LOS CRISTIANOS *

I. EL PROBLEMA

El problema de la increencia en España ha sido objeto de consideraciones diversas en los últimos años, en nuestro país. La Iglesia se ha ocupado de él con interés pastoral importante. Las encuestas pueden servir (han servido de hecho, con interpretaciones diversas de sus datos) para tomar el pulso al catolicismo español. La Oficina de Estadística y Sociología de la Iglesia testimonia con sus diversos sondeos su afán de aproximarse a la verdad social de nuestras creencias cristianas: un importante informe es el dirigido por el P. Vicente Sastre, SJ, sobre la situación religiosa de la juventud en las Fuerzas Armadas¹. Valga como muestra reciente entre otras. El recuento de asistentes a la celebración dominical realizado en 1982 tenía

* El presente artículo fue leído como ponencia en las II Jornadas Interconfesionales de Teología y Pastoral del Ecumenismo en Majadahonda (Madrid) el pasado mes de enero. El autor lo ofrece ahora, tras haber revisado el texto y haberlo dispuesto para su publicación.

1 *Informe sobre la situación religiosa de la juventud en las Fuerzas Armadas*. Ed. por el Vicariato General Castrense (Madrid 1982). Citamos las referencias que son menos localizables en el uso estadístico ordinario, como es aquí el caso y algunas otras referencias que siguen.